

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 20 DE DICIEMBRE 1902

NÚMERO 171

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotos frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Breva "Gallito" á C¹ 27 lata de 337 tabletas.

Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."

Giramos letras sobre España.

Hamburg-American Line

SERVICIO DIRECTO A EUROPA

Los vapores de dicha Línea saldrán de Limón el 5 y 20 de cada mes, y siguen su viaje á Europa, ofreciendo así buena oportunidad á los embarcadores de café. Café para Bremen será entregado sin trasbordo.—LOUIS WICHMANN, Agente.—Debre. 11.—1m.

— A T E N A S —

A C^{e} 50-00 mensuales se da servicio completo en el Hotel de Europa de Ramón Araya y H^o—Pormenores, en "La Cabaña".

NEGOCIOS DE IMPORTANCIA

La mejor finca de Atenas se da en arrendamiento con comodidad, además de vivirse en uno de los mejores climas de Costa Rica.

Se vende un "caurou" en perfecto estado, con plazos cómodos.

Para un buen negocio se necesita un socio mecánico con C^{e} 500-00.

En buenas condiciones de pago, se vende una empresa de RAYOS XX.

Para una magnífica negociación, se necesita un socio con un capital de C^{e} 5,000

Para pormenores, en la oficina de EL NOTICIERO.—Diciembre 5.—1 m.

AVISO

El Doctor A. Girasolati ha trasladado su despacho á la Botica Alemana.—Teléfono, número 51.—Horas de consulta: 12 á 2 p. m.—Diciembre, 10.—1 m.

HOTEL FRANCES

El primero de segunda clase en la capital, servicio esmerado, cocina á la europea, y cuenta con un personal competente en el ramo. Hospedaje completo por día, de C^{e} 3.00 á C^{e} 4.00. Por cubierto C^{e} 1.00. Camas á C^{e} 1.00.—Cuartos reservados para familias.—G. DE BENEDICTIS, propietario.—Diciembre 7.—1 m.

El Dr. Fernando Iglesias

Ha abierto nuevamente su despacho en la calle 19. Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco.—Diciembre 5.—15 v.

HAMBURG-AMERICAN LINE

La Compañía Hamburguesa ha bajado sus fletes á TREINTICINCO CHELINES por café en oro y CUARENTICINCO CHELINES por pergamino, la tonelada. Esta rebaja es trito en los vapores directos como en los del "SERVICIO ATLAS" vía Nueva York.

LOUIS WICHMANN.

AGENTE.

Limón, Diciembre, 18 de 1901.—1m.

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

El Banco Anglo Costarricense cerrará sus oficinas durante los días 29 y 30 del corriente. Las obligaciones á su favor que venzan en esos días se consideran vencidas el 31 del mismo, y las á su cargo el 27 del corriente.—San José, 20 de diciembre de 1902.

MANUEL A. QUIROS

ADMINISTRADOR

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briccio

REDACTORES,

Leonidas Briccio, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 5^a, Oeste

Teléfono N^o 26

Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 19

(EXTRACTO)

La huelga

París, 16.—La huelga de marineros de Marsella ha concluido y los que la compusieron han acordado volver al trabajo. En una tentativa hecha por un grupo de huelguistas, para saquear una carnicería fué gravemente herido un policía.

Italia y Venezuela

Roma, 16.—El Ministro de Relaciones Exteriores manifestó en la Cámara de diputados, que los súbditos italianos han sufrido pérdidas, durante la última revolución de Venezuela, por una suma mayor que la apuntada en su informe de fecha de hoy, y que todavía no se ha logrado averiguar el monto exacto de la deuda. Dijo que cuando recibió aviso del movimiento anglo-alemán, se dirigió á las Cancillerías de Berlín y de Londres, proponiéndoles la cooperación de Italia, y su oferta fué favorablemente acogida; concluyó afirmando q' confiaba en que, después de esta explicación, sus compatriotas se convencerían de que los súbditos italianos residentes en Venezuela, pueden contar con una protección tan eficaz, como la de que gozan los alemanes y británicos.

El diputado Santini expuso su completa confianza en la política del Gobierno; aconsejó á éste que siga obrando de acuerdo con los Gabinetes de Berlín y de Londres; y dijo, por fin, que los Estados Unidos constituyen en terreno político y comercial, una amenaza para Europa, y que la enérgica actitud de Alemania y Gran Bretaña ha desvirtuado por completo la doctrina de Monroe, ya que los Estados Unidos comprenden muy bien que no están tratando con la pobre España.

Intervención de Italia

Roma, 16.—Se dice que el Embajador de Italia en Washington, Mayor Desplanches, suplicó á Mr. Hay que permita á Mr. Bowen extender la protección de los Estados Unidos en Venezuela, á los súbditos italianos. La colonia italiana cuyo número de miembros es de 7,168, ha sufrido mucho en las revoluciones recientes.

Se ha teleografiado al Capitán Orisini, comandante del crucero italiano "Giovanni Bausan", surto en La Guayra, á fin de que esté completamente de acuerdo con el comandante naval británico en las medidas que se adopten para sostener el bloqueo de Venezuela y para lograr el objeto de la expedición.

El crucero italiano "Elba" llegará á La Guayra el 4 de enero próximo.

Actitud de Estados Unidos

Washington, 16.—Hoy se efectuó una reunión del Gabinete, bajo la presidencia de Mr. Roosevelt. Se sabe que el Gobierno continúa firme en su resolución de sostener á todo trance la política trazada varias veces por el Presidente, y relativa á la interpretación de la doctrina de Monroe.

Ultimas noticias

Caracas, 16.—El Gobierno de la isla de Margarita informa que los navíos de guerra de Alemania y Gran Bretaña, se encuentran á la altura de dicha isla.

El Ministro de Estados, Mr. Bowen, se excusó cortésmente de presenciar, en su Legación, el desfile de un inmenso número de manifestantes.

Aquí se espera que las potencias consentirán en someter al arbitraje las cuestiones pendientes, según la propuesta de Venezuela hecha por medio de los Estados Unidos.

Anúnciase que el crucero alemán "Panther" se ha dirigido á Maracabío, con el propósito de apresar al crucero venezolano "Miranda".

Alemania no cede

Berlín, 16.—El Gobierno alemán no ha contestado todavía á la proposición hecha por el Presidente Castro, sobre el arbitraje de los asuntos venezolanos; las Cancillerías están aún en correspondencia, y la respuesta se demorará por algún tiempo. Reina en el Gabinete de Berlín la creencia de que las propuestas de Castro obedecen á un simple deseo de averiguar, por un medio diplomático, lo que Inglaterra y Alemania están dispuestas á hacer en la contienda, y el sentimiento predominante del público de los Estados Unidos.

El Gobierno ha resuelto dirigir directamente las maniobras navales, para evitar la comisión de cualquier acto que, interpretado como una declaración de guerra, diese por consecuencia el reconocimiento de la beligerancia de Venezuela.

La conducta observada por los Estados Unidos de Norte América, se considera como muy digna y resuelta.

Los manejos de la Secretaría de Estado de Washington en este asunto, han producido la aceptación de la doctrina de Monroe por las potencias europeas.

Opiniones

Londres, 16.—El Secretario de Relaciones Exteriores, Lord Lansdowne, dijo, en la Cámara de los Lores, que si la captura de las cañoneras venezolanas no da ningún resultado, se emplearán otras medidas más enérgicas; expuso que el Gobierno no tiene intención de desembarcar tropas en el territorio de Venezuela, sino de establecer el bloqueo de las costas.

En la Cámara de los Comunes manifestó Lord Carnarbone que la Gran Bretaña no ha hecho ninguna gestión inicial para someter al arbitraje la disputa con Venezuela.

Las propuestas de arbitraje

Washington, 16.—Como no se ha recibido ninguna noticia de las Cancillerías europeas respecto á las proposiciones de arbitraje del conflicto anglo-alemán venezolano, hechas por Mr. Bowen, hoy se dirigió Mr. Hay á los Embajadores de Estados Unidos en Berlín, Londres y Roma, excitándoles para que tan pronto como sea posible, comunicen al Gabinete de Washington la opinión decisiva que sobre el particular tengan los Gobiernos ante los cuales se encuentran acreditados.

Restablecimiento del orden.

Otra entrevista

Caracas, 16.—Los comerciantes alemanes y británicos han principiado á abrir sus establecimientos. Muchos de los extranjeros que se refugiaron en la Legación de Estados Unidos, han regresado á sus casas y se han puesto de nuevo al frente de sus negocios.

El corresponsal del "Herald" tuvo hoy una entrevista con el Presidente Castro, pero éste no quiso expresar su opinión sobre la crisis actual.

Las personas que rodean al Presi-

los supliqué que no la efectuaran por impolitica. La idea es mi concepto simpática pero en mi calidad de Gobernador trato siempre de no crear compromisos al Gobierno. El artículo que cita la comisión en su hoja suelta, lo ha interpretado mal. Ese artículo se refiere a las reuniones de otro carácter relacionadas con asuntos nacionales, pero no cuando ellas tienen carácter internacional".

Un mecánico
Juan Roldando mecánico titulado y con buenos diplomas y recomendaciones, ofrece sus servicios. Puede verse en esta oficina.

Balzacos
Dos individuos trabajan anteayer en la iglesia de Palmares. En un momento de descanso uno de ellos tomó un revólver y de pronto salió un tiro que fué a herir en la ingle de su compañero. El herido tiene 45 años de edad y su estado es bastante grave. El heridor tiene apenas 15 años de edad.

Turco
Lo habrá el próximo domingo en San Juan. Promete estar concurrido.

Bienvenido
Ayer tuvimos el gusto de saludar al estimable joven salvadoreño amigo nuestro, don José Melhado, quien se halla en esta capital procedente de Estados Unidos.

De San Ramón
Una persona de esas q' están al tanto de los asuntos del lugar, nos ha comunicado que se trata cuanto antes de establecer en aquella ciudad una administración de licores. Parece que ya se han resuelto algunos asuntos para llevar a cabo dicha empresa, y que también está designado el que se hará cargo de la administración.

Notamiento marítimo
Puntarenas 19.—Hoy á las 6 p. m. fondó el vapor N. A. "City of Paris", de 2,504 toneladas, procedente de San Francisco de California, con 1 día de mar á este puerto, 71 tripulantes, 30 tripulantes y 98 toneladas. Sin pasajeros. Carga general. Correspondencia: 5 sacos, consignado á la U. F. C.

Limón 19.—A las 5 y media p. m. aneló el vapor noruego "Preston", procedente de New Orleans, con 5 días de mar, Capitán Hansen, 30 tripulantes y 98 toneladas. Sin pasajeros. Carga general. Correspondencia: 5 sacos, consignado á la U. F. C.

DE PROVINCIAS

Cartago

En noches pasadas concurremós con vía de presenciar el resarío y juegos de pólvora del vecino barrio de Guadalupe y allí tuvimos la ocasión oír las argentinas y melodiosas notas salidas de las gargantas de unas encantadoras aves del trino, tal era Lucía Alvarado, Mercedes P. Rojas y la encantadora y agraciada jovencita Mireriviny Reyes, que con una incidez admirable supo desempeñar su papel de tiple. Los juegos de pólvora, estuvieron lucidos, los globos se elevaban á ciertos intervalos mientras que la Banda Militar amenizaba con las mejores piezas de su repertorio otro acto.

—La banda estudia sin descanso las piezas que han de ejecutar en las próximas fiestas de esa capital.

—Las fiestas del barrio de Concepción estuvieron bastante animadas. Este pueblo adelanta cada día más, cuenta con una competente filarmónica fundada por el señor Joaquín Monge y dirigida por don Manuel Freer. También tuvimos el gusto de ver allí á nuestros estimados amigos don Jenaro y don Carlos Leiva á quienes saludamos afectuosamente.

—Hemos nuestro más sentido pésame á el amigo don Nicolás Castillo M., por la prematura muerte de su querida madre doña Manuela Zúñiga. —CORRESPONSAL.

Heredia

Diciembre, 17.—En vista de las continuas observaciones que se hacían por el mal estado en que se hallaban las aceras, han sido ya debidamente compuestas. Ojalá hicieran lo mismo con las calles.

—Muy alegre estuvo la fiesta de las hijas de María. Durante las noches del 15 y 16 hubo juegos preciosos.

—Las rifas volantes "comprometedoras" de las cuales se han hecho cargo algunas señoras, tienen muy descontentos á muchos jóvenes de nuestra sociedad, porque no los gusta para nada que traten de explotar la caballería de ellos.

—No se sabe á punto fijo si tendrá efecto la velada el 25 del presente. Parece que muchos desean que la Compañía que dirige el señor Cuevas, dé una función esa noche en esta ciudad.

—El Juego de gallos ha despertado gran entusiasmo entre los menores de edad.

—La banda militar nuestra, ha preparado muy buen repertorio para las fiestas de esa capital. —VINICIO

Alajuelita

Como ya lo había anunciado el Presbítero Salomón Valenciano, el turno tuvo lugar ayer catorce, bastante animado y concurrido. Era de admirar como venían muchos hombres con sus carretadas de leña, otros con vacas, cerdos,

gallinas, etc., etc. Placery ánimo daba el oír escuchar piezas tan á propósito por los entusiastas y competentes muchachos de la Filarmónica.

Una buena suma de colonos reunió el padre Valenciano, más sería por allá de las cinco de la tarde, cuando comenzaba la gente á retirarse á sus hogares, cada cual con su buena vianda. El celoso Agente de Policía don Alejandro Reyes, no tuvo que llamar la atención á nadie; esto da nuestra palpable de la cultura que reina aquí.

—Con profunda tristeza lamenta hoy este pueblo la ausencia de la verdadera matrona Anita Arias, quien dejó de existir hace poco. Era Anita una esposa modelo, que se supo captarse simpatías de todos aquellos que la conocieron. Ha dejado este señor recuerdos de gratitud en nuestros corazones, que no los echaremos en los ámbitos del olvido. —CORRESPONSAL.

Puntarenas

Enfermo de gravedad se encuentra el primogénito de los esposos Peredes Bonilla.

Los números 112 y 120 fueron los números premiados en el sorteo de la rifa de dos lotes de terreno efectuada el domingo en Esparta.

—Se asegura que don Agustín Guido dará un baile el 25 de este mes, en obsequio á su bella hija Clemencia, que debe llegar á este puerto, procedente de la capital, el 24.

—El señor llegó á este puerto, el joven estudiante don Juan Barahona.

—A veranear.—Se asegura que vendrán en breves varías familias del interior.

—Oficina.—La de la Agencia Principal de Policía se ha trasladado á la cárcel vieja.

—El domingo estuvo muy concurrida la Galería. Hubo nueve peleas.

—El vapor "Potos" de propiedad del Gobierno de Colombia, zarpó antes de ayer por ir tarde con rumbo á Panamá.

—Tempío.—Algunas damas distinguidas de este puerto, han solicitado del Gobierno, un auxilio de 5,000 colones para ayudar á la conclusión del templo.

REVISTA DE LA PRENSA

—LA GACETA.—Visto el artículo 10 de la ley de 27 de agosto del año en curso, se acuerda que la separación de los establecimientos de licores de cualquier otra tienda de comercio por medio de paredes que impidan la comunicación de la voz, no sea obligatoria antes del primero de abril de 1903.

—Se aprueba el artículo II de la acta de la sesión celebrada el 19 de Octubre próximo pasado por la Municipalidad de Santo Domingo.

—Se concede al Agente de Policía de San Antonio de Alajuela, don Juan Guzmán, permiso para separarse de su puesto y se nombra á don Elías Miranda para que lo reemplace por ese tiempo.

—Se acuerda que todos los sueldos correspondientes á diciembre se paguen los días 22, 23 y 24 del mismo mes y que las obligaciones á cargo del tesoro público que venzan los días 28 á 31 de este mes se paguen el día 27 del mismo.

EL DERECHO.—Dos artículos sobre Venezuela y demás secciones de costumbre.

LA REPUBLICA.—El "Licenciado Pérez" sigue defendiendo á las Agencias y en verdad que, sin entrar en el fondo del asunto, éstas se sirven de un arma de doble filo: claman por el pago indebido y proporcionan toda clase de armas á sus clientes, para echarse sobre ellas. En virtud que el ruído pleito es muy original. Las agencias trabajan con sin igual celo por los que les ocuparon y pagaron por el transporte de mercaderías y el público consumidor, el gran Juan Lanús, que es el que de ese modo resultaría el verdaderamente perjudicado, sin importarle un pito por lo ruído del pleito y por su cuantía.

¿Por qué no celebramos, incluso usted "Licenciado Pérez", un gran plebiscito, para volver por nuestros intereses lesionados?

En un corto artículo no encuentra oportuno el colega la manifestación proyectada á favor de Venezuela, por cuanto las colonias extranjeras que aquí residen, siempre prestaron su apoyo á Costa Rica. Somos y hemos sido de idéntico parecer. Esas manifestaciones se sabe cómo comienzan pero no cómo terminan.

EL DIA.—Editorial titulado "Venezuela". Entre otros trae estos hermosos párrafos: "No es posible, no, que la sangre española no hierva, no hierva las venas en presencia de actos injustificables, de atentados, de lo que indica y provoca el patriotismo de estos pueblos, pequeños en territorio y en habitantes, pero grandes cuando de luchar por su integridad y de rechazar las injusticias se trata."

Nuestra raza no es aun letra muerta; si tiene que serlo, si ha de desaparecer, que así sea, pero que caiga con honra,

limpia la frente y muy alto su nombre".

Un ligero tratando del asunto Tenca, comete un grave error y es atribuirle al joven abogado el artículo de "La República". Pues señor, es todo lo contrario.

Ese joven abogado, honra de la juventud costarricense, si alguna ingenuidad tuvo fue en el primer comunicado de EL NOTICIERO y no en el del otro diario. Jamás verá nadie, ni en las palabras ni en los escritos de ese joven, nada que no se acomode á la cultura. Ese joven el día que lo comprendan, que no será muy tardado, significará mucho en la política de Costa Rica.

LA PRENSA LIBRE.—Hablando en su editorial acerca del Colegio de Abogados, dice esto: "Cada año, salen los unos, y entran los otros á mandar. "La Directiva" para el año que viene es muy lucida. Y á su frente está un veterano de la enseñanza y la magistratura, el docto, inteligente, limpio don Alejandro Alvarado. ¿Que sea enhorabuena!"

Trae las demás secciones de costumbre.

Dice en su crónica que el 28 de Diciembre próximo, habrá en el Teatro Nacional una velada á beneficio de los Incapaces y los Huérfanos. Una de tantas en que cogemos al colega! La velada será el día 27 del presente y á beneficio del Asilo de Pobres; ha sido organizado por un grupo de caritativas y bondadosas señoras, quienes tratan de evitar que en San José haya mendicidad en las calles, cosa que tanto afada á nuestra pequeña pero tan bella ciudad. Ya nos ocuparemos largamente de esa velada, la cual dicho sea de paso, será una verdadera novedad.

SERVICIO DE LA NOCHE

Muy concurrida estuvo la conferencia dada anoche por don Federico Mora al Club de la Juventud en el Teatro Variedades. Todas las localidades se hallaban ocupadas.

El discurso del conferencista fué hermoso y campesino en él la sencillez y claridad, haciéndolo comprensible hasta para el último de sus oyentes. El tema era el siguiente, muy de actualidad: "Génesis de la doctrina Monroe y su significación para los intereses políticos y comerciales de la América Latina".

Comenzó diciendo que la obra de Colón, el descubrimiento de América, fué así como un puente para salir al exceso de población en Europa, viniéndose á poblar, Estados Unidos, con 78,000,000 de anglo-sajones y la América Latina, con 30,000,000 de hispano americanos. Estudió el hecho de la emigración y tuvo consideraciones muy oportunas acerca de la importancia que encuentra en la evolución histórica.

Entró luego en la exposición histórica de la famosa doctrina Monroe. Expuso sus orígenes, es decir, la proclama de 1823 sobre los actos del Presidente Monroe. Estudió la evolución de esa doctrina, que en su principio fué santa y buena. Hizo la historia de los casos en que intervino y los beneficios que produjo á la América. Por último manifestó que, según la interpretación de espíritu que se le daba, en los últimos años, desde hace una década, era una amenaza para hispano-américa, un pavoroso espectro para su independencia y la nube negra que oscurece el horizonte político de estos países. Este punto lo desarrolló largamente con lo que le dijo Roosevelt, con diferentes actos de Estados Unidos, con testimonios de su prensa y con el de los escritores y periodistas europeos. Y agregó que constituía un peligro y era opuesta al verdadero progreso de los pueblos, pues mata el individualismo nacional que forma la diversidad, hecho que siempre ha persistido en la historia.

Tratando de los remedios que debían oponerse al peligro yankee, es decir, la doctrina Monroe, que para el conferencista es la fórmula suprema del imperialismo existente en Estados Unidos, propuso, entre otros remedios, con algunos de los cuales no estamos conformes, un acuerdo amor á la patria y el fomento de la emigración sana y laboriosa europea.

El conferencista fué diferentes veces aplaudido y fué á su conferencia á las nueve menos cinco minutos, exhortando al Club de la Juventud á que imitara el orgullo que el inglés siente por su patria, el entusiasmo que le domina á francés y la idolatría con que la adora el español. (Grandes aplausos).

Anoche á la hora de costumbre, celebró sesión la Honorable Corporación Municipal con asistencia de los regidores don Gordiano Fernández, don Juan Rafael Mora E., don Luis J. Bonilla, don Adrián Zamora, el señor Gobernador don Jefe de Higiene, el Inspector de Hacienda Municipal y el Procurador. Presidió el regidor Fernández.

Jurados.—Se procedió al nombramiento de cien jurados.

Reclamos.—Varios vecinos de una manzana sita en el Paso de la Vaca, se quejan de que la Tesorería Municipal, les haya cobrado seis meses de impuestos, cuando tienen luz hace apenas tres, según consta de la instalación de respectiva lámpara y cuando el servicio de Higiene en ese lugar es deficiente ó casi nulo.

El Jefe de Higiene dijo que el servicio que había á cargo de él, se hacía en ese punto, con la debida corrección y como se suscitaba alguna controversia, pues un Regidor calificó de justo el reclamo, se nombró para que estudié el punto, á una comisión conformada de los regidores, Zamora y Mora Escalante.

Ley de licores.—Vidal López Aguilar se presenta á la Municipalidad pidiendo que se le permita tener un establecimiento de licores en el punto llamado "Fuentes", que es estación del Ferrocarril y además está rodeada de un pequeño caserío. Dice que tiene allí actualmente un establecimiento que no le será posible sostener en el caso de que no se le permita tener venta de licores.

Pide para ese efecto que al polizone de ese lugar se invista con el carácter de Agente de Policía, subordinado al del centro ó sea San Pedro del Mojon. Cita el caso de que en Sabánilla se hizo análoga concesión á don José M. Muñoz. El Regidor Zamora dijo que en un periódico de la localidad había visto que á don José M. Muñoz se había concedido trasladar un establecimiento que había rematado en el centro de San Pedro á Sabánilla, lugar distante del centro tres kilómetros. Me parece que se concluyen esas atribuciones de la Municipalidad y el señor Ministro al conceder ese "privilegio" ha pasado por sobre los derechos municipales. El Gobernador contestó que el señor Ministro había hecho la concesión sin salirse de los términos legales y que en nada había lesionado las atribuciones municipales á San Pedro, conforme á sus atribuciones para uno de ellos solicitó don José M. Muñoz derecho de trasladarlo á Sabánilla, y así se concedió; se trata, pues, simplemente de una traslación y no de una concesión.

El puesto de Agente de Policía en Sabánilla y la traslación del establecimiento de San Pedro á ese lugar obedece á una petición de todos los vecinos. El Regidor Bonilla apoyó la tesis de Zamora. El Procurador municipal contestó que al hacer la concesión el Ministro, no había salido de la ley y si ahora López se dirigía al Municipio, era porque el Gobierno no quería sostener los gastos de un nuevo Agente de Policía. Hubo después algunas alusiones y términos bastante fuertes entre el señor Procurador y el Regidor Bonilla. Se suspendió en este punto la discusión de este asunto y se aplazó para el próximo día.

Legado del Padre Umaña.—El regidor Bonilla dijo que hacía mucho tiempo se había comisionado al Procurador Municipal para que informara acerca de los fondos de San Vicente ó Legado del Padre Umaña y que éste aún no lo había hecho. Contestó el Procurador diciendo que había dado los necesarios pasos en el asunto y que estaban hacia ocho días en poder del Secretario, los libros en que constaban las cuentas del Tesorero de esos fondos. Se trajeron los libros á la vista y se nombró para que los estudiaran una comisión compuesta de los regidores Bonilla y Mora Escalante.

—A moción del regidor Bonilla y con unanimidad aprobada, se nombró á don Rafael Alvarado González, para que haga un esmeroso examen de los libros municipales y que presente á la Municipalidad, ojalá antes de salir de ella las personas que hoy la integran ese estado. A las ocho y media pm., concluyó la sesión.

Ayer á las seis y media se dió principio al examen de la Escuela de Obstetricia en las asignaturas "Embriología", Fisiología y Antisépticos del ler. curso. Las alumnas sometidas á examen fueron: Clara Barrantes Sánchez, Dolores Cabrera Díaz, Regina Alvarado, Delina Polinaris Jiménez, América Villalobos Reyes, Ernestina Navarro G., María Luisa Castro Solórzano, Angela Cubero, Celina Flores, Mercedes Arata, Elisa Madrigal, Elvira Madrigal Mora y María Mora.

Fueron aplazadas por insuficiencia de conocimientos las alumnas siguientes: Dolores Cabrera, Delina Polinaris Celina Flores y Mercedes Arata. Las demás fueron aprobadas por unanimidad de votos. La comisión examinadora estaba compuesta por los profesores doctores Rucavado, M. Zúñiga y Calderón, presidiendo por el primero.

Algunas alumnas se distinguieron por la facilidad con que dominaban las tesis designadas para disertar sobre ellas, de las cuales hubo muchas de difícil comprensión.

COMUNICADOS

Señor don Paulino Castro
Presente.

—Usted que se ha atrevido á levantarme falsos testimonios y aún á sostener delante de una señorita, que yo para ella he tenido palabras que jamás en mi vida he pronunciado, debería haber contestado á las muchas tarjetas que le he dirigido para que ventilemos personalmente esos asuntos. Lo suplico que si tiene un poco de valor y algo de sangre, me busque, pues me encontrará en cualquier terreno, siempre dispuesto á enfrentarme á usted. —EMILIO G. ORTUÑO. —San José, Dicbre. 19 de 1902.

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
 ABOGADO Y NOTARIO
 (Attorney at Law & Notary Public.)
English Spoken
 Séptima Avenida Oeste N.º 163.
 San José, de Costa Rica.

HOTEL PACIFICO
RIO GRANDE

Este hotel está situado en lugar muy saludable y en una casa muy cómoda. Servicio esmerado, comida excelente para lo cual cuenta con un maestro cocinero de primera orden. Cantina bien surtida. Precios módicos.
 Diciembre 13.—1 m. P. W. SMITH.

OTIS MC. ALLISTER & CO.
San Francisco, California
 Adelantan fondos sobre consignaciones de café.
SHEELY & VINNER
 REPRESENTANTES
 ALAJUELA

THOMAS SCOTT
SAN JOSÉ DE COSTA RICA
 London vista 110 ojo
 New York " 114 ojo
 Paris " 110 ojo
 Hamburg " 108 ojo
 Genoa " 110 ojo
 Kingston " 115 ojo
 November 6 th. 1902.

CERVEZA "TORITO"
OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO
 La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por su director; he aquí lo que dice: la cerveza "Torito," según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está a la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de plácemes, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están burlados de beber cerveza artificial.
 EL PRECIO POR DOCENA
 Cerveza sencilla. ₡ 0,80
 " esterilizada. 1,25
 Negra 1,25
 Precios sencillos 0,70
 Octubre 12—2,5 m.

¡¡ OJO !!
A LOS AFICIONADOS AL ARTE
 EL ALMACEN DURINI, ha recibido en estos días renuevo completo de pinturas al óleo y acuarela de diferentes marcas, los más finos que se conocen, así como demás artículos que pueda necesitar cualquier artista, por caprichoso que sea éste.
 Además, le han llegado un sinnúmero de útiles para ingenieros, agrimensores y dibujantes como Nivelos, varios sistemas; Escuadras graduadas y simples; Transportadores, Compases sencillos y en cañotes, Papel de dibujo, Tinta china, etc, etc.
 Para la gente amiga de cuidar que sus salas estén bien adornadas al estilo moderno y con gusto, le han llegado estatuas de bronce de alambicado eléctrico. Todos modelos nuevos de escultores, de fama mundial.
 Todos estos artículos están en venta a precios sumamente baratos y que no admiten competencia. Una visita dejará convencido.—7 de Diciembre.—15 v.

A LOS PASAJEROS
 En la Estación de Atenas, en mi casa ó en la de don Pedregal León, doy DE COMER a los pasajeros, siendo el precio de la comida de **75 a 30** céntimos. Avisándome por correo, alisto carretas para familias y equipajes. Tengo SESTEO para buques, caña, caballería y potrero. Recibo fletes, y al efecto tengo una bodega en mi casa de habitación en que los guardo mientras no remitan la gata y no cubro ningún derecho por boletaje. También ofrezco a los pasajeros buenas CAMAIA.—MIGUEL RODRIGUEZ—Atenas, Noviembre 23.—1 m.

FERROCARRIL DE COSTA RICA
Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON	
Diario, excepto los domingos	8.05 a.m.
DESAN JOSE A ALAJUELA	
Diario	11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles	8.10 "
Domingos	9.10 "
Sábados	3.10 "
DE SAN JOSE A CARTAGO	
Diario	10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos	9.00 "
Sábados	2.30 "
DE LIMON A SAN JOSE	
Diario, excepto los domingos a las	8.55 a.m.
DE ALAJUELA A SAN JOSE	
Diario	7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles	9.30 "
Domingo	1.30 "
Sábados	4.35 "
DE CARTAGO A SAN JOSE	
Diario	7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos	3.50 "
Domingos	9.00 " y 5.00 "

AZUCAR
DEL
INGENIO NICOYA

blanco y de superior calidad se vende en PUNTARENAS a precios sin competencia.
 El Agente,
 Puntarenas, Dic. 10 de 1902.—3 m.
LEOPOLDO AMADOR.

Madera seca En la LECHERIA CENTRAL se vende un lote de tablas de ira acapuladas, cateadas y muy secas. Al mismo tiempo que otro lote de tablancillos también secos. Dicbre. 10.—10 v.

LA ULTIMA JOYA
Empresa de Funerales
DE JACINTO CARBONELL

Ofrece a su numerosa clientela y público en general un extenso y magnífico surtido de ataudes y cajas mortuorias todo de calidad superior y de precio moderado. Además cuenta con catafalcos preciosos y dos magníficos carros fúnebres, especialmente el primero, único en Centro América: Para atender mejor al servicio público se hace cargo de las invitaciones y coronas para los entierros y todo lo concerniente al ramos. Últimamente se ha aumentado la empresa de coches de paseo con magníficos carruajes y bestias de primera. Se atienden órdenes a cualquiera hora de la noche. Teléfono No. 142; 7a. Avenida O. 50 varas al E. del Palacio de Justicia. Dic. 17.

AVISO Hemos conferido hoy, poder generalisim para representarnos en la República de Costa Rica, al señor don I. D. SASSO.
 Hamburg, 30 de Octubre de 1902.
B. LURIA & Co.
 Neuerwall 31—33.
 Diciembre 4—15 v. Hamburg

EN NICOYA

Por tener que trasladarme a otro punto traspaso ó vendo mi esta, blecimiento de comercio, el más antiguo y el de más clientela en este lugar situado en la esquina de la plaza. La casa en que está establecido que es sin disputa la mejor del pueblo, recién construida con todas comodidades para comercio y casa de habitación.
 Una finca situada a cien varas de la plaza, constante de docientas hectáreas de terreno de las cuales cincuenta son de buenos potreros y el resto de montaña; todo cercado de alambre. Asimismo, buyes, carretas, guano y caballos que existen en los potreros.
 Todo en buenas condiciones para el comprador, bien al contado ó a largos plazos.
 Para informes dirigirse en Nicoya a **FEDERICO APESTEGUI** Nbre, 27 1 m

ROMON ZELAYA
 ABOGADO
 Ha trasladado su oficina a la casa esquina opuesta al Palacio de Justicia. Casa del Licenciado don José J. Rodríguez.—Dbre. 19.—1 m.
IGLESIAS HERMANOS
 APARTADO 170.—SAN JOSÉ
 Suplicamos a nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez deseen suscribirse.
 Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

PARA NOCHE BUENA
Y LAS FIESTAS
 Acabo de recibir, para mi taller de zapatería, situado frente al Parque Morazán, 100 varas al Norte de "La Arena," magníficos materiales, de los más frescos y finos: Tengo además un espléndido surtido de hormas, de lo más modernas llegadas al país, para niños, señoras y caballeros. Con motivo de las Fiestas y Pascuas de Navidad y Año Nuevo, haré grandes rebajas, sin competencia.—SANTIAGO SARBATINO.—Noviembre 20.—1 m.

UN BUEN NEGOCIO
 En punto dominante, muy céntrico y por marcharse su dueño para Europa, se vende en condiciones ventajosas, un Establecimiento en esta capital, compuesto de vinería, pulpería y taquilla con derecho de patentes que fueron rematadas.—En esta oficina informamos.—Noviembre 18.—1 m.

PARA LAS FIESTAS
 Se vende por la mitad del costo un Proyeo tógrafo con vistas iluminadas de gran efecto. Quien quiera proporcionarse este aparato para hacer negocio en las fiestas, puede verlo funcionar en el Salón Teatro de don Manuel Soto frente a la Merced nueva, en las noches de fiesta sábados y domingos. También se vende por la mitad del costo un Estereoscópio con muchas vistas iluminadas. También se vende una estantería y un mostrador en buenas condiciones para el comprador.—INOCENCIO ANDRION F.—En "El Descanso" frente a la Cárcel. Diciembre 11 de 1902.—10 v.

NOTA:—Coche de paseo para aguilár y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

FUNERARIA
PEDRO MARQUEZ
 Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, cortinas, catinillas, etc. COCHES Y SEÑORES DE 1ª y 2ª.
 Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N.º 18.
 A. LANDERBERG.
 Sucesor de Pedro Marquez.

Hamburg-American Line
 Suplico a los señores clientes de esta línea, que pongan en las
 "POR LINEA HAMBURGUESA—ATLAS LINE SERVICE"
 ó "POR LINEA HAMBURGUESA VAPOR DIRECTO."
 LOUTIS WICHMANN
 Agente.
 Diciembre 11—1 m.